

En toda España... 1.50 ptas. al mes extranjero... 30.00 " al año Número atrasado, 10 céntimos Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84. Dirección telegráfica: BIEN - MEMÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XCV.

Madrid, Viernes 30 de noviembre de 1917

Núm. 13,396.

La guerra mundial

Profecía singular

Todo el mundo se ha creído en el deber de profetizar cuanto acontecerá en esta guerra. Nadie ha escapado a esta vanidad. El leer en el futuro es negocio que han sabido explotar en todo tiempo los hombres y las mujeres, en especial éstas, por su idiosincrasia.

Hasta hoy se equivocaron los que, valiéndose de sus conocimientos, de sus artes, de sortilegios, trataron con su maleficio, hechicería o encantamiento, averiguar el fin de esa espantosa catástrofe que hace temblar al mundo entero.

Nadie, absolutamente nadie, acertó a predecir la duración de la guerra, quién será el vencedor, las consecuencias que traerá, los cambios de ser, la evolución que sufrirá la sociedad al terminar esta hecatomba. Los que aventuraron sus juicios, ninguno dió en el clavo.

No es raro, ni extraño lo que sucede, porque es tan grande, tan colosal esta guerra, que realmente nuestra limitada inteligencia no comprende, cómo pueden resistir dos naciones, encerradas, bloqueadas, reducidas a sus propios recursos, no solo hacen frente a más de medio universo, sino que los tienen a raya, y más que esto, los vencen, los anonadan, con inesperados y rudos golpes.

O dicho con las palabras de Lloyd George: "El enemigo estaba cortado por las filates de los aliados, de todos los ricos países de Ultramar, que podían facilitarle víveres y materias primas. Por el Este se encontraba bloqueado por Rusia; el Oeste lo guardaban los ejércitos de Francia, Gran Bretaña e Italia. El Sur, tan importante por ser la puerta de salida a Oriente, estaba defendido por Serbia, Rumanía, Montenegro, Rusia, Grecia y el ejército anglo-franco-italiano de Siria".

Y esta formidable barrera la han roto, deshecha la imperialista, la han pulverizado.

Precisamente fundado en esta acción casi increíble, esta horrorosa guerra ha despertado más que nunca la fe, la visión de lo sobrenatural, se han desmpeñado y desenterrado viejas profecías escándales a la luz pública con el decidido propósito de acertar con el fatal. La curiosidad humana no tiene límites.

Las innovaciones introducidas en los métodos de guerrear, las armas nuevas, los métodos empleados, los procedimientos al uso, siempre se tomaron al principio a burla. Mas al conchacota, juego de risa. Mas al contemplar los óptimos resultados habidos, al convencerse aquellos que se figuraron ser dudosos únicos y absolutos de la infalibilidad de su lamentabilísima equivocación, se han visto precisados a confesar su impotencia, a conformarse con la realidad ante los incontrovertibles hechos sucedidos.

También nosotros queremos echar un cuarto a espadas, proporcionando a los lectores una interesante profecía sobre la duración y fin de la guerra mundial, la cual, si se lleva a efecto, producirá un verdadero asombro y aumentará su

grado superlativo la fe y la creencia en las fuerzas sobrenaturales.

Escriba un periódico alemán, que, al derribar una muralia en el convento de Santo Espiritu en Wismar-Mecklenburgo, se halló dentro de ella una biblia, y entre las hojas de la misma, un pergamino. Leído con suma atención el contenido, y visto el tono profético en que estaba redactado, se le encerró en un marco y se le puso una cristal, con el fin de que leyeran el interesante documento cuantos tuvieran gusto o curiosidad.

Se le conserva cuidadosamente en la Casa Consistorial de Wismar. Está escrito en el año 1701, por un fraile, y dice así:

"S.ñor, ten piedad de tu pueblo, que se separa más y más de tí; él desruye tus conventos y tus O dems; se apodera de tus fuerzas y las emplea para sus fines particulares.

Europa sufrirá en una época letal, cuando la Santa Sede estará aislada, sola, vacía, terribles castigos. La falsedad, la mentira, la calumnia y el odio, agitará a unos cuantos; por un asesinato de Principes (Sarjivo) se encenderá la hoguera. Siete países se levantarán contra un pájaro, con una cabeza (Alemania), y otro pájaro con dos cabezas (Austria Hungría). Los pájaros protegerán con sus alas su derecho, y con sus uñas lo defenderán. Un Principa del centro (Guillermo II), que sube a caballo del lado opuesto será envuelto por innumerables enemigos. La divisa del Monarca será: ¡Atelante con Dios! El brazo del Señor le seguirá y le llevará de victoria en victoria; una gran lucha a sangre y fuego se entablará en el Este y en el Oeste, y millones de hombres perecerán.

Los coches correrán sin caballos (automóviles); dragones con alas, garras, y de una feroza y voracidad extremada, volarán por los aires, vomitando fuego, y sembrarán la muerte sobre las ciudades y pueblos (aviones y dirigible). Impotentes mirarán los hombres este horrible espectáculo.

Tres años y cinco meses durará esta revuelta; tiempo vendrá que no podrán ni vender ni comprar; el pan será marcado y repartido en iguales partes, lo mismo que muchos alimentos. El mar se teñirá rojo en sangre y habrá hombres en el fondo del mar en aceche de su presa (submarinos).

El pueblo de las pleyades tomará parte en la lucha, se separará de los del centro y los atacará por la espalda (Italia).

Todo el bajo Rhin temblará, pero no sucumbirá, sino resistirá hasta el final. El país del Oeste (Francia) será el país de la destrucción; el país del mar (Inglaterra) será batido con su Rey y llegará a la mayor miseria; el pueblo barbudo (Alemania) vivirá a ún mucho tiempo.

El vencedor llevará una cruz, y la acción final tendrá lugar entre cuatro ciudades con cuatro torres iguales, donde hay una cruz entre dos tilos. Aquí se arrodillará el

vencedor, extenderá sus brazos y dará las gracias a su Dios.

La guerra acabará con todos los bailes frívoles, y procurará otra vez el orden, respeto y temor de Dios, en el Estado y la familia. La guerra empezará cuando las espigas se inclinan y alcanzará el máximo cuando las cerezas tengan flor por tercera vez. La paz la hará el Príncipe en la época de Navidad.

He aquí la singular profecía que adquiere gran valor, dados los sucesos que en la actualidad están ocurriendo.

¿Acertará el fraile que hace dos siglos predijo lo que está pasando? Dios quiera que así suceda, para bien de la humanidad.

B. MARIO

Cosas de la guerra

Para después de la guerra

Alemania se preocupa para después de la guerra con un cuidado especial, que merece la mayor atención. El "Times" señala el plan del gobierno alemán para asegurar la restauración de la marina mercante alemana. Es un plan audaz y grandioso, sobre el cual han dado nueva luz las discusiones recientes habidas en el Reichstag, en donde ha sido aprobado en segunda lectura el proyecto de premios para favorecer las construcciones de buques mercantes. En consecuencia, el gobierno se verá pronto obligado a buscar una suma enorme (lo menos de mil millones), a fin de atender el objeto propuesto. El gobierno se aconsejó de los grandes directores de construcciones navales, y ha rechazado enérgicamente las objeciones que se hacían. Así, no ha dejado de reconocer la gravedad de los nuevos tributos que había de imponer a los ciudadanos; pero ha sostenido que solamente los premios podían dar buen resultado para lo que se buscaba. Y como algunos diputados observasen que si se vetaba el proyecto vendría un diluvio de peticiones análogas por parte de otras industrias. Pero el gobierno ha replicado que la industria tiene particularísimo interés, y que su reinstauración es de absoluta necesidad, toda vez que sin marina mercante se encontraría todo el pueblo alemán sin poder reparar las consecuencias de la guerra. Tampoco ha faltado quien acusase al gobierno de proporcionarles un magnífico regalo a los más grandes capitales alemanes; pero el gobierno replicó que el proyecto de ley lo invocaban con ardor los sindicatos navales. Considerado el grande del gasto, algunos diputados pidieron que la construcción naval fuese acometida por el Estado en calidad de monopolio. Más a ello hubo de responderse que un monopolio gubernativo podría ser un peligro para el comercio alemán, haciéndole perder la posibilidad internacional de expansión en que se funda su grandeza.

La escritura cifrada

En tiempos de guerra se ha empleado siempre mucho, como es natural, la escritura secreta o criptografía; a fin de poderse comunicar con quien posea la clave, impidiendo a los demás conocer lo que se comunica.

Los gobiernos de Venecia, de Florencia y de otras repúblicas italianas, usaron tales escrituras desde el siglo XIII.

Pero a cada progreso de la criptografía correspondió siempre un progreso en el arte de descifrar. Entre los descifradores célebres recordamos al famoso geómetra Francisco Viste, quien consiguió hallar para Enrique IV la clave de un sistema

formado por 500 signos y usado por los jefes de la Liga y por los españoles. Tal efecto produjo entre los burlados el verse descubiertos, que denunciaron al geómetra ante la Santa Sede como nigromántico fundándose en que sólo era posible descubrir el secreto de la clave evocando los espíritus de los que la hubiesen conocido.

En 1626, bajo el reinado de Luis XIII, durante el asedio de Realmont en Langnedoc (que estaba en poder de los hugonotes), se reveló la fuerza descifradora de cierto Antonio Rosignol. Estaba la ciudad asediada por el ejército del Rey al mando del Príncipe de Condé, y resistía de tal modo, que el Príncipe estaba por levantar el cerco; pero le aquí que fué secuestrada una misiva cifrada procedente de los sitiados, y de la cual los más hábiles descifradores no pudieron deducir nada. Rosignol consiguió descifrarla; era una comunicación dirigida a los hugonotes de Montauban, diciéndole que no había pólvora en la plaza, y que, si no se acudía inmediatamente en su auxilio, tendrían que rendirse al enemigo. El Príncipe de Condé mandó la carta, descifrada, a los propios sitiados, y en su virtud éstos se rindieron aquel mismo día.

También fué célebre y típico el caso de un profesor alemán, Hermaan, el cual en 1752 invitó a todos los matemáticos de las Sociedades científicas de Europa para que descifrasen un sistema de su invención. Un suizo, Nicolás Begenin, hijo del alcalde de Courtelary, descubrió en ocho días el secreto que parecía impenetrable.

Niños guerreros

Se han presentado en esta guerra muchos casos de niños alistados en las filas de los ejércitos; estos niños habían abandonado sus familias, o se habían perdido en los angustiosos desalojamientos de poblaciones, y se acogían al ejército.

Ellos nos trae a la memoria el recuerdo del singularísimo caso ocurrido en Francia cuando las Cruzadas. Tan grande fué el entusiasmo que despertó la predicación, que los niños y niñas llegaban en masa para alistarse en las filas de los cruzados; y la mayor parte del pueblo los acogía con no menor entusiasmo, siendo en ellos un signo de feliz augurio, pues los suponía inspirados por el Espíritu Santo.

El ejército infantil empezó a formarse en Vendome (Franco Condado) y fué paulatinamente engrosando, especialmente al cruzar la Alsacia y la Borgoña. Tan solo Strasburgo proporcionó un contingente de 1 800 pequeños guerreros. La turba infantil cruzó los Alpes. Fué pronto disminuyendo, ya por las enfermedades, ya porque al cruzar diferentes países, poco a poco, se apoderaban de los niños los labriegos, a fin de convertirlos en siervos suyos. Sin embargo, cuando los cruzados entraron en Génova, todavía sinste mil.

Sólo un millar de niños llegó hasta Roma, y ninguno paró allí. El Papa les dió su Bendición y se encargó de acogerlos y repatriarlos, embarcándolos para Marsella, a donde llegaron.

Pero allí encontraron a unos bribones que hábilmente explotaron la buena fe de los pequeños, diciéndoles que los llevaría rápidamente a donde se hallaban los demás cruzados. Hicieron embarcar en siete naves y se hicieron a la mar. Tres de ellas, sorprendidas por la tempestad, naufragaron en las costas de Cerdeña, y no se oyó hablar más de sus tripulaciones.

Las otras cuatro llegaron a Africa, en donde los niños fueron vendidos como esclavos. Así lo cuenta el docto Scarlatti en la revista "Minerva".

¡Quiero evitar la evaporación y solidificación de la tinta! Use Ud. el tintero SENEPOSOS

Los grandes capitanes que recuerda la historia

Hoy que de un extremo a otro del mundo pasa como una rífga de locura el entusiasmo y el ardor bélico, y que todas las personas, aún las de países no combatientes, siguen con interés el curso de las grandes batallas y saben de memoria como se llaman los más diestros generales, no estará de más echar una mirada retrospectiva por el campo de la historia y recordar a aquellos capitanes que hicieron famosos sus apellidos.

Partiremos solamente del siglo XVI, donde comienza verdaderamente el arte militar, para no hacer la lista interminable.

En las guerras civiles y militares de Francia desde 1562 a 1599, triunfó la cultura bélica de Enrique IV, y su valor frío, pues excitaba a luchar a un soldado, diciéndole: "¡Allí donde veais ondular mi penacho blanco encontrareis el camino del honor!"

En la guerra de los Baíses Bajos, que dió la independencia a los flamencos (1667-1609) la táctica defensiva de Mauricio de Nassau obtuvo la victoria en los campos de Niepoort, contra los arrostos del archiduque Alberto, del marques de Espinola y de su hermano Federico.

La habilidad de Gustavo Adolfo y la capacidad técnica de las disciplinadas tropas suizas, triunfaron en la guerra de religión de Alemania llamada de los treinta años (1618-1648), descolando por entonces Weimar, donde Turenna y el mariscal de B. han.

En las revoluciones inglesas (1640 y 1688) el genio de Oliverio Cromwell apostó el valor caballeresco de la aristocracia británica; y en la guerra de sucesión de España (1700 y 1714), brillan como astros de primera magnitud, los exarjates Eugenio de Saboya, Villars, W. n. w. k. y Carlos XII de Suecia, aparte nuestro Felipe V.

Fedibico II de Prusia, el primero que coordinó juntamente las tres armas, en la guerra de los siete años (1766-1762), demostró cuanto puede el genio del capitán en el exite de las batallas, de cuya época son también los famosos Fojard, Schiltz, Vaubsen, Piccolomini, Sombise, Carlos de Lorena y Guiberto.

Como en un kaidoskopio de gloria brillan con Napoleón, verdadero maestro e innovador del arte bélico, están los franceses Jourdan, Massena, Angerant, Joubert, Sannes, Saint E. r, Kiermann, Ney, Marat, Bernadotte, Marmont y cien más, mientras que el campo contrario al gran coloso brillan Jousine, Wermser, archiduque Carlos Provera, Elieias, H. brentóhe, Blucher, Wellington y los españoles Cuesta, Rodding, Costafios, Mina, el Empeñadado y aquellos valerosos guerrilleros, que con Castro, Palafox y A. verez, forman el cuadro de honor de la independencia hispana.

En la conquista de Argel (1830), recuerda la historia el valor de Abd-el-Kader, entre los árabes, y de Bugeaud, entre los franceses.

En la guerra francoprusiana (1870 y 71) con las sangrientas batallas de Worth, Spicheren, Berrv, Gravelott y Sedán, se cubrieron de gloria los alemanes Me k., príncipe Federico Carlos, Martenuff, Groben y Z. airen y los franceses Leboisif, Mac Mahón, Baratiné y Frossard escribieron las grandes páginas de la historia de la guerra de Italia y de Africa.

En la mente de todos están los nombres de los valerosos generales de la guerra ruso-japonesa, con la que los K. dropat Kino, los Sarsk. ff, los Stoecss, los Z. rnabate y los Sinevite se batieron contra los Nogi, los Oyama, lo O. n, los K. rck. r, y los Nodan.

Por último en la guerra última b. o. i. a. n. c. a, origen indirecto de la

guerra presente, recuerda Montenegro a Verhotic, Guieronte y Kurosvac; Serbia al príncipe heredero, al general Stefanovic a Jan-Kovic y Z. rckevik; Grecia al príncipe Constantino y a Spundz k.; Bulgaria a K. tincheff, Ivan ff, Dimitref, K. v. vacaf; Z chorof, y Turquía a los a los pachás Cer k, K. rra Said, Te. sad. ali N. dir y Abdullac.

DR T.

Páginas de la campaña

La ofensiva británica

Los ingleses intentaron resueltamente romper el frente tudesco de occidente en la ruta de Cambral, y, aunque pusieron en su empeño todas sus energías y aunque desarrollaron el máximo de su potencialidad bélica, la línea teutona ha permanecido inquebrantable, y los atacantes sólo consiguieron en este brioso primer impulso el éxito inicial que en estos grandes ataques es de rigor.

Una novedad saliente diferencia este asalto de todos los demás ataques frontales, tan frecuentemente realizados en esta campaña, y es que no existió la consiguiente preparación artillera.

Trataron los ingleses de ampliar, tanto en el Norte como en el Sur, el frente enconados y sangrientos combates, la brecha que su presión iba a obtener en el frente.

Tomaron parte en la ruda pelea muchas divisiones británicas y centenares de tanques, y el ataque principal fué dirigido contra el Sur del bosque de Bourjon, a ambos lados del pueblo de Fontaine.

Este pueblo, que había quedado en poder de los ingleses en la jornada anterior, fué valientemente recuperado por las tropas alemanas, que en el Sur arrojaron por completo al enemigo del bosque de la Folle.

El pueblo de Moeuvres pasó repetidas veces de unas a otras manos, y quedó por fin en las de los alemanes.

Los ataques ingleses contra Rumilly y Banteux fracasaron, como en resumen, fracasó todo el vasto conato de ofensiva.

Esta intención contra Cambral es palpable prueba, de que a pesar de la obstinación británica y de la superioridad numérica y material de los ejércitos ingleses, el frente alemán de Flandes resulta inexpugnable, y por mucha que sea la presión con que actúan, no l granan nunca los ingleses; a la fuerza apoderarse de la base submarina germana en la costa belga del mar del Norte.

En tanto como confesar implícitamente la derrota de un plan y la imposibilidad del logro de su objetivo.

No citaban los aliados la realización de una ofensiva de esta índole para exagerar convenientemente la progresión conseguida y el éxito inicial de su arrancada pues de este modo olvidarían los pueblos de la Múltiple Entente las graves, serias y dolorosas derrotas de los italianos.

No es pues de extrañar que los comentaristas franceses e ingleses traten de engrandecer los pequeños éxitos tácticos logrados en la primera fase de este resuelto ataque, cuando, por efecto de la sorpresa y del brio del empuje, consiguieron los atacantes ganar terreno, dominar varias aldeas y avanzar en densos guerrillones a espaldas de la compacta línea avanzada de tanques.

El objetivo del Cambresis es mucho más limitado y de menos importancia estratégica que el de Flandes; ahora se trata tan sólo de ganar terreno a costa de raudales de sangre, en Flandes se trataba de ganar la costa para restar a los alemanes bélica influencia en el mar del Norte.

Esta recia batalla ha de tener todavía nuevas fases, y desde luego puede asegurarse que no conseguirá, por mucho que sea su esfuerzo, romper el frente germano en Occidente. COMANDANTE ETNA 26 de noviembre,

CINE ESPAÑA
SALON DE MODA

Sábado 1.º de Diciembre de 1917 • Día de Gran Moda • A las nueve
La renombradísima comedia dramática, adaptación de la famosa obra de V. SARDOU.

ANDREA

por FRANCISCA BERTINI, Gina Montes, Olga Benetti, Maïlde Guillaume, Alfredo de Antoni, Camilo di Riso. Puesta en esc. por GUSTAVO SERENA. Dirigida por Alberto Carrá.

Todos estos nombres son la garantía del ATENEO MÁS GRANDE de la TEMPORADA. Domingo, sesiones a las cinco y media, con sorteo de regalos, y a las ocho y media. Muy pronto: «EL SECRETO DEL SUBMARINO», interesante película en series de gran actualidad.

Sección Oficial
Ayuntamiento de Mahón

CONCURSO PÚBLICO
Construcción de una alcantarilla y una bóveda para cubrir un depósito en el Mercado del Carmen

El próximo lunes, día 3 del actual, a las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, un concurso público para contratar la construcción de una alcantarilla que partiendo del patio del Matadero de gallinas del Mercado del Carmen desaguara en el depósito situado en el huerto de los señores herederos de don Nicolás Fábregas, y para cubrir con una bóveda de sillaría el depósito de referencia.

Servirá de tipo para el concurso la capacidad de mil ochenta y dos pesetas, no admitiéndose ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse previamente en depósito, en la Caja municipal, en concepto de fianza provisional, el cinco por ciento del tipo del concurso, aumentándose en concepto de fianza definitiva, hasta el diez por ciento del importe en que haya sido adjudicada el concurso.

Lo que se sanciona para conocimiento del público.

Mahón, 29 de noviembre de 1917.—
El Alcalde accidental, Pedro Pons Siles.

Sacrosanctos

Santo de hoy. — Santos Andrés apóstol y Constante y Santa Justina.

Santo de mañana. — Santos Elvay obispo, Casiano y Marloré y Santas Natalia y Cándida.

Mañana de Asco a Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santa María.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 30 de noviembre de 1917

Parada: Regimiento de Infantería Menorca, número 69

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don Isidoro González

Imaginario: Comandante de Artillería don José Cantó.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería.

Vigilancia: Oficial 13.º del 66.

El Comandante Sargento Mayor Francisco González.

Para vender

Casa en esta ciudad, calle de Santa Cecilia, número 3.

Vista en este término municipal en el camino viejo de San Juan, frente a la noria del notario don Francisco Andren.

Informes: Miguél Sintés, procurador, Portal de Mar, 10, bajos, Mahón.

IDIOMAS
Enseñanza práctica por N. GEORGACÓPULOS

Secretario Interpretador de la Estación Sanitaria de este puerto

Intérprete Jurado Francés, Alemán, Inglés, Italiano y Griego

Lab. II, de once a una y San Sebastián, 1 D, tarde.

MAHÓN

Esta mañana a las seis ha salido de nuestro puerto para Alcudia y Barcelona el vapor correo «Mahón», que suspendió ayer su salida por el temporal reinante.

Debido a una ligera avería sufrida en la máquina generadora de fluido de «La Eléctrica Mahonesa», al proceder de ayer quedaron a oscuras los principales comercios de esta.

La avería fué reparada con la actividad que caracteriza a los empleados de aquella casa, durante la interrupción breves momentos.

El ilustrado capitán de Artillería y Secretario del Ateneo Científico don Vicente Fornals dará mañana sábado y en el salón de actos de la «Culta» sociedad una conferencia versando sobre el tema «A propósito de nuestro resurgimiento».

Esta noche tendrá lugar a las nueve y media y en el salón de actos del Ateneo Científico el cuarto concierto de la segunda serie organizada por el Grupo Filarmónico situado en dicha sociedad.

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento se acordó establecer el servicio de estadística para conocer los precios diarios de venta en nuestro mercado de las substancias alimenticias.

El lunes próximo se celebrará en el Ayuntamiento un concurso por medio de pliegos cerrados para contratar la construcción de una alcantarilla de desague en el matadero de gallinas de nuestro mercado.

Ayer suspendió su salida para Palma el vapor correo «Monte Toro» que saldrá esta noche a hora de itinerario regresando a nuestro puerto el domingo.

Copiamos del «Boletín del Ateneo»: «La Infanta doña Isabel. — Al telegrama de felicitación que el Ateneo, por conducto de su Presidente, dirigió a su socia de honor S. A. R. la Serenísima Señora Infanta doña Isabel con motivo de su día onomástico, contestó la egregia dama en los siguientes términos: «Antonio Victory, Presidente Ateneo. — Mucho le agradezco así como a todos los individuos de ese Ateneo sus felicitaciones. Yo no olvido mi visita a Mahón. — Isabel de Borbón.»

Los representantes de los aliados han manifestado a las autoridades rusas que si no se pone fin a esta situación harán llamamientos a las tropas de Kaledine, entre las que se halla Korniloff.

Los maximalistas declaran que no variarán la norma de conducta que se han trazado su política exterior, a pesar de las amenazas de los aliados.

Ofrecimiento del Brasil. — Rio Janeiro. — La República del Brasil ha ofrecido a Francia dos millones quinientos mil toneladas, que representan los buques alemanes y austriacos internados en sus puertos.

Parte alemán de la tarde. — El parte oficial facilitado a las dos de la tarde por el Cuartel general alemán que transmiten desde Berlín es como sigue:

En la última jornada solo hubo en el teatro italiano de operaciones una intensa acción de artillería, especialmente en la zona montañosa, donde las nieves cubren el terreno de pelea.

A norddeste de Avigo el enemigo repitió sus infructuosos ataques para recuperar las alturas perdidas sin obtener ningún resultado.

Frente occidental. — La ofensiva violenta del tercer ejército británico ha quedado reducida a combates locales.

Los ingleses en el día de hoy penetraron en los pueblos de Bourlon y Fontaine, pero una enérgica reacción de las tropas alemanas arrojó de nuevo de los mencionados aldeas a los soldados de sir Douglas Haig, teniendo los ingleses que re-

Bolsa de Barcelona
del día 29 noviembre

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A.	77 40
Id. id. B.	77 85
Id. id. C.	77 30
Exterior serie A.	85 50
Amortizable 5 por 100 A.	95 60
Id. B.	94 65
Interior fin de mes.	60 00
Acciones Norte.	61 30
Id. Alicante.	66 70
Id. Andaluces.	60 00
Id. Orenses.	60 00
Obligaciones de la Compañía Transatlántica.	60 00
Francos.	73 85
Libras.	20 18

La mejor agua de colonia es la «Guillermína»
Casa Buenaventura

Conferencias telegráficas
(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

Del Extranjero

Desde París
París. — Lloyd George confiere extensamente con el Presidente de la Gibanfrancés Mr. Clemenceau.

Si guardo gran reserva acerca de esta conferencia en la que se supone se resolvieron problemas, capite hmos para los aliados.

En el segundo escrutinio ha sido elegido Presidente de la Academia de Goucourt, Mr. Autert.

Recibimiento a Venizelos
París. — Se ha recibido al político y estadista hebreo Mr. Venizelos en el Ayuntamiento, siendo el acto de la recepción solemnísimo.

E. A. calde pronunció un discurso, en el que dio la bienvenida al prohombre heleno y dirigió sendos elogios a Grecia.

Contestó venizelos al discurso del Alcalde, con otro que el que expresó la confianza que tiene en el triunfo de las armas aliadas y terminó ofreciendo la cooperación de Grecia.

Noticias de Rusia
Petrogrado. — En el mitin convocado por el partido de la Libertad el pueblo saludó la noticia de la victoria brillante expresando la confianza en el triunfo de los aliados.

Los oradores pronunciaron discursos atacando a los maximalistas.

El segundo día de elecciones constituyentes transcurrió sin que se originaran incidentes.

Se asegura que en el caso de que los maximalistas no tengan mayoría disolverán la Asamblea constituyente.

En Kirdin la situación es insostenible. Los habitantes molestan continuamente a los extranjeros.

Ultima Hora

Cerramos la presente edición sin haber recibido nuestro servicio telegráfico de esta madrugada del que hemos de prescindir en vista de lo avanzado de la hora.

De recibirse a hora oportuna y contener noticias de interés las publicaremos esta tarde en hoja extraordinaria.

Copreode ayer

El consumo de gasolina
El aprovisionamiento y regularización de las existencias de gasolina continúa siendo objeto de especial atención del comisario de Abastecimientos.

El señor Franco Rodríguez se propone dictar una circular aclaratoria al decreto recientemente firmado sobre el consumo de gasolina, en el sentido de que no deja lugar a dudas respecto de a quién corresponde efectuar la declaración de existencias del producto, obligación que alcanza absolutamente a todos los poseedores.

En lo que se refiere a los transportes, el señor Franco Rodríguez ha dado cuenta a la comisión correspondiente de los telegramas que se le dirigen relativos a las dificultades existentes, para que el organismo competente los tenga en cuenta.

La impresión respecto al estado del tráfico terrestre parece ser por el momento más satisfactorio que en días anteriores.

Si ha preguntado al comisario de Abastecimientos por varios conductos si el alcohol estaba incluido en las restricciones impuestas a la gasolina y similiares.

El señor Franco Rodríguez ha contestado que el alcohol no está incluido en el decreto y que serán de aplaudir los esfuerzos que se realicen para substituir la gasolina por el alcohol, que es al cabo y al fin un producto español.

Autonomía escolar

El director general de Primera Enseñanza dijo a los periodistas que estaba ultimando detalles de un importante proyecto cancelando su autonomía para su régimen interno a la Escuela Superior del Magisterio.

Este proyecto, que se pondrá en vigor por una Real orden que aparecerá en la «Gaceta» pasada mañana, tendrá carácter de ensayo, y si sus resultados responden a las esperanzas concebidas, la idea se extenderá a los demás centros docentes.

Abogan por la idea, no sólo el claustro de la referida Escuela, sino también elementos y personalidades que son valiosos votos en la materia, entre ellos los señores Azcárate, Rodríguez Simpedro y otros.

El ministro se muestra muy satisfecho de la implantación de esta su omnia, de la cual es partidario acérrimo.

«Tengo la satisfacción — continúa diciendo el señor Rivas Mateos — de haber dejado en el día de hoy ultimados todos los expedientes y asuntos que estaban pendientes en este departamento.»

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

El Gobierno de Barcelona
No habiendo aceptado el señor González Rotivos el Gobierno civil de Barcelona, el señor García Prieto lo ha ofrecido al general Auñón.

Este ha conferenciado con el conde de Romanones, a fin de que le autorice para aceptar dicho cargo.

Tanto el general Auñón como el conde de Romanones se mostraron muy reservados al ser preguntados sobre este asunto.

Sin embargo, parece que el conde ha concedido la autorización.

China e Inglaterra
El presidente de la República china ha enviado el siguiente telegrama al rey Jorge:

«Ruego a Vuestra Majestad aceptar mi cordial felicitación por las victorias alcanzadas por el ejército inglés en Occidente, y aprovecho esta oportunidad para expresar mi alta admiración por el valor demostrado por sus aliados.»

El Rey dió las gracias en un cordial telegrama.

No hay oferta de armisticio
Viena. — Comentando la nota de Gobierno ruso a la Entente y las instrucciones al general Berchonnin comprueba el «Fendamblatt», órgano oficial del ministerio de Negocios Extranjeros, que hasta ahora los factores competentes militares de Alemania y Austria Hungría no están en posesión de la oferta del armisticio ruso y de la paz.

Y añade: No cabe duda que el Gobierno ruso desea con toda seriedad iniciar negociaciones de paz y entrar en seguida en un armisticio. Las potencias centrales han demostrado con toda su actitud que en todo momento están dispuestas para concluir una honrosa paz.

Peró, sin embargo, la situación de Rusia no está todavía aclarada. La negativa del generalísimo Berchonnin de obedecer a las órde-

las se precipitadamente hacia el bosque Baurien.

Con esta nueva derrota es el quinto de calibro que sufren los ingleses en este mismo punto.

Un ataque francés efectuado al amanecer al norte de Malencourt, fué rechazado por nuestras tropas.

Al este de Craonne y al nordeste de Pimou aumentó la actividad de la lucha.

En la orilla este del Mosa fué rechazado por nuestras tropas, en las primeras horas de la mañana un ataque de varios batallones franceses, sin que durante todo el día se sucediera nada digno de mención.

En los demás frentes y sectores no hay novedad.

BARRETO

también elementos y personalidades que son valiosos votos en la materia, entre ellos los señores Azcárate, Rodríguez Simpedro y otros.

El ministro se muestra muy satisfecho de la implantación de esta su omnia, de la cual es partidario acérrimo.

«Tengo la satisfacción — continúa diciendo el señor Rivas Mateos — de haber dejado en el día de hoy ultimados todos los expedientes y asuntos que estaban pendientes en este departamento.»

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

Ultima Hora

Cerramos la presente edición sin haber recibido nuestro servicio telegráfico de esta madrugada del que hemos de prescindir en vista de lo avanzado de la hora.

De recibirse a hora oportuna y contener noticias de interés las publicaremos esta tarde en hoja extraordinaria.

Copreode ayer

El consumo de gasolina
El aprovisionamiento y regularización de las existencias de gasolina continúa siendo objeto de especial atención del comisario de Abastecimientos.

El señor Franco Rodríguez se propone dictar una circular aclaratoria al decreto recientemente firmado sobre el consumo de gasolina, en el sentido de que no deja lugar a dudas respecto de a quién corresponde efectuar la declaración de existencias del producto, obligación que alcanza absolutamente a todos los poseedores.

En lo que se refiere a los transportes, el señor Franco Rodríguez ha dado cuenta a la comisión correspondiente de los telegramas que se le dirigen relativos a las dificultades existentes, para que el organismo competente los tenga en cuenta.

La impresión respecto al estado del tráfico terrestre parece ser por el momento más satisfactorio que en días anteriores.

Si ha preguntado al comisario de Abastecimientos por varios conductos si el alcohol estaba incluido en las restricciones impuestas a la gasolina y similiares.

El señor Franco Rodríguez ha contestado que el alcohol no está incluido en el decreto y que serán de aplaudir los esfuerzos que se realicen para substituir la gasolina por el alcohol, que es al cabo y al fin un producto español.

Autonomía escolar

El director general de Primera Enseñanza dijo a los periodistas que estaba ultimando detalles de un importante proyecto cancelando su autonomía para su régimen interno a la Escuela Superior del Magisterio.

Este proyecto, que se pondrá en vigor por una Real orden que aparecerá en la «Gaceta» pasada mañana, tendrá carácter de ensayo, y si sus resultados responden a las esperanzas concebidas, la idea se extenderá a los demás centros docentes.

Abogan por la idea, no sólo el claustro de la referida Escuela, sino también elementos y personalidades que son valiosos votos en la materia, entre ellos los señores Azcárate, Rodríguez Simpedro y otros.

El ministro se muestra muy satisfecho de la implantación de esta su omnia, de la cual es partidario acérrimo.

«Tengo la satisfacción — continúa diciendo el señor Rivas Mateos — de haber dejado en el día de hoy ultimados todos los expedientes y asuntos que estaban pendientes en este departamento.»

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

Salón Victoria

Sesión de GRAN MODA para el sábado 1.º de diciembre de 1917

La Empresa, fiel a sus compromisos, continúa presentando en las funciones de gran moda las principales estrellas del arte cinematográfico, siendo esta semana la celebrada actriz SUSANA ARMELLE la que hará las delicias del público.

¡Estrenol! ¡Estrenol! ¡Estrenol! de la sensacional película en cuatro partes La película altamente cómica, americana, en dos partes

BODAS TRÁGICAS por Susana Armelle

LOS SUEÑOS DE TOBALÍN
A LAS NUEVE EN PUNTO

El domingo dos sesiones a las cinco y media y a las nueve, proyectándose en ambas las películas BODAS TRÁGICAS por Susana Armelle y LOS SUEÑOS DE TOBALÍN.

Continúa en todas las secciones el regalo de cupones con opción a una participación al billete del sorteo de Navidad

El domingo de once a una se canjearán los cupones-regalo por participaciones del billete número 38.107 del sorteo de Navidad.

El domingo de once a una se canjearán los cupones-regalo por participaciones del billete número 38.107 del sorteo de Navidad.

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

El director, por último, se mostraba satisfecho de la buena acogida que ha merecido su proposición de que los cabildos sean los encargados de nombrar los secretarios que han de intervenir como jueces en los tribunales.

Estadísticas

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 21 noviembre

1 vaca, 168 kilos, Bielscolla.

1 ternero, 295, Sant Rafael (Ayer).

1 ternera, 119 500, vergel de Anbriso.

1 idem, 86, vergel de Pousati.

1 idem, 185 600, Bielscolla de Patrona.

1 cabrero, 10 500, ses Font R. dones de B X (Ayer).

2 idem, 18 500, s'Escaller.

1 idem, 16 500, proulo.

6 cabras, 1 9 500, Biniermaña.

12 cerdos, 1 115.

Día 22 idem

1 vaca, 183 kilos, noria de Bielscolla.

1 ternero, 118 500, Biniermaña.

3 terneros, 24, ses Font R. dones de B X (Ayer).

5 idem, 45 500, Turrubench Nou (idem).

1 vaca, 18 500, idem.

1 ternero, 118 500, Biniermaña.

3 terneros, 24, ses Font R. dones de B X (Ayer).

5 idem, 45 500, Turrubench Nou (idem).

1 vaca, 18 500, idem.

2 idem, 80, San Barch Nou (id.).

2 idem, 25, s'Alta d'en Culem.

10 cerdos, 1 204.